



G. Perugini del.

Lith. A. L. Lavoisier, Paris.

PELERIN † PELLEGRINO

Pl. 69.

PÈLERIN

(N° 69)

Les pèlerins ne constituent ni un Ordre ni une Congrégation. Ce sont de pieuses personnes qui vont visiter les lieux célèbres par quelque dévotion, tels que le Saint-Sépulcre de Jérusalem, les tombeaux des Saints-Apôtres à Rome, la fameuse église de Saint-Jacques de Compostelle, en Espagne, etc.

A l'occasion de ce dernier pèlerinage, il est curieux et même utile de savoir que le nom de *Compostelle* n'est autre chose que celui de saint Jacques apôtre, *Giacomo Apostolo*. En supprimant les trois premières lettres de Giacomo, on obtient *Como Apostolo*, d'où dérive le mot *Compostelle*, moyennant une contraction.

Dans le moyen âge, on voyait un très-grand nombre de pèlerins qui parcouraient les diverses contrées du monde, comme pour satisfaire leur piété, ou pour accomplir les œuvres de satisfaction pénitentielle qui leur avaient été imposées. La coutume des pèlerinages n'est point encore tombée en désuétude. Rome voit, à chaque Jubilé, un très-grand nombre de pèlerins qui accourent de tous les points du globe, dans cette capitale du monde chrétien. On a vu, dans les temps anciens, plusieurs évêques, des princes, et même des rois entreprendre de longs pèlerinages, surtout à Jérusalem. C'est ce qui donna naissance aux croisades dans le onzième siècle.

